

Volonté d'engagement et participation démocratique des jeunes

Déclaration du groupe Agir autrement pour l'innovation sociale et environnementale

A mon âge, la jeunesse recommence à être une source d'émerveillement et plus encore elle m'incite à penser le long terme.

Si c'est moi qui suis devant vous maintenant, ayant peu travaillé sur cet avis, c'est que le groupe a pour la première fois trouvé un sujet de dissensus.

Nous sommes tous d'accord pour regretter l'absence de la jeunesse lorsqu'il s'agit de valider nos choix de société et souhaiter qu'elle s'intéresse aux élections.

Nous sommes tous d'accord aussi pour valoriser et encourager l'engagement des jeunes dans des combats nouveaux pour nous et pertinents pour eux, et pour les écouter. Reconnaissons avec eux que la participation au débat national ne se réduit pas à l'usage d'un vote. Mais la solution est-elle de faire participer tout le monde par le droit de vote ?

Nous apprécions le sérieux et la profondeur avec lesquelles la commission a débattu durant la rédaction de cet avis. Merci aux rapporteurs Manon Pisani et Kenza Occansey de leur travail, et à Claire Thoury pour sa présidence de la Commission temporaire. Même si on ne peut être d'accord sur tout, nous savons que nous devons restaurer la confiance de la jeunesse dans nos institutions et dans nos valeurs. Nous en sommes tous d'accord au sein du groupe, nous partageons nombre des préconisations formulées mais avons divergé sur les meilleures façons de restaurer cette confiance, et donc sur certaines des préconisations.

On peut être pour l'innovation sociale, et nous le sommes, mais pas sans réfléchir aux conséquences à long terme de ces innovations. Donner le droit de vote à des jeunes encore dépendants pour longtemps de leurs parents ou, de manière systématique, de la société, est-ce bien durable ? Quelles attitudes ou mentalités créerions nous ainsi ?

Voilà je crois sur quoi a porté notre bref débat, la raison de notre dissensus, le premier au sein de notre groupe, et qui conduit le groupe, majoritairement, à s'abstenir.